l'ingrat grossier, celui qui manque de la délicatesse nécessaire pour élever son cœur à la hauteur de celui du médecin et ne voit dans les soins reçus que l'équivalent de son argent; on peut le rencontror dans toutes les classes de la société, mais il appartient plus particulièrement à celle qui manque d'éducation. Il y a l'ingrat badaud, souvent infidèle, toujours reconnaissant; celui-là est commun dans la haute classe des oisifs... Quelquefois l'ingratitude n'est que simulée; c'est quand l'expression du sentiment contraire aurait sur la bourse ou sur quelque intérêt d'un autre genre, des conséquences auxquelles on veut se soustraire. Enfin il est, à l'honneur du cœur humain, de nombreux cas où, contre des apparences que le médecin froissé interprète mal, une gratitude sincère et solide s'allie à l'infidélité; ce sont ceux dans lesquels le changement de médecia est motivé par son insuccès persistant. Sovons justes envera les clients: si un médecin vous avait retiré de la rivière au moment où vous alliez vous nover, et que, un peu plus tard, votre enfant tombant gravement malade, ce médecin vous parût, même à tort, incapable de le bien soigner, n'en choisiriez vous pas un autre qui vous inspirerait confiance? ment oui; vous le devriez à votre enfant. En bien, c'est l'image de ce qui arrive tous les jours dans des familles de malades..."

"Comment se comportera le praticien en pareille circonstance? S'il a fait son devoir, s'il n'a pas échoué par sa faute ou s'il a fait un bien qu'on méconnaît, l'assentiment de sa conscience lui suffira... Il doit accepter l'adjonction de tout confrère honorable; se retirer devant celle d'un confrère indigne d'estime, et sa retraite ne doit être que provisoire si la confiance de la famille, un mo ment déviée plutôt que disparue, l'appelle de nouveau. Je trouve excessive la susceptibilité d' celui qui rompt à tout jamais avec une famille, parce qu'elle a cru devoir préserer les soins d'un autre aux siens; il y a la dessous un levain d'orgueil ou de jalousie. Un cas seulement peut justifier la rupture: celui où le changement a été dissimulé. Ce manque d'égards place le médecin dans une situation fausse, où sa bonne foi trompée l'expose à jouer un rôle ridicule; il porte atteinte à sa dignité. Or, la dignité de la profession est faite de celle de tous ses membres, et elle périrait si chacun faisait bon marché de la sienne."

L'ingratitude est une monstruosité et, par conséquent, une exception. Attendez-vous cependant à rencontrer son hideux visage sur votre route et qu'un gr sier personnâge ne vous dégoûte pas de la politesse, ni un mandais pauvre, de la bienfaisance! Les marins dans la tempête promettent volontiers une hécatombe de bœufs à Jupiter et, débarqués, lui sacrifient à peine un veau, et tel paysan qui, malade, vous offre toute sa récolte et, convalescent, une gerbe, guéri, vous ferait payer un radis! Mais, je le répète, à l'honnour de l'humanité, les œurs d'où la reconnaissance fuit comme l'eau d'une outre trouée, sont rares: dans la plupart elle se conserve comme un vin généroux.—(A suivre.)